

**Protokoll
Gründungsversammlung der
VCD-Ortsgruppe Wiesloch'**

**am 19.06.2023
19 – 20.45 Uhr**

Versammlungsleitung: Karin Nachtigal
Protokoll: Rosemarie Stindl
Anwesende: 9 stimmberechtigte VCD-Mitglieder, 1 Gast

1. Begrüßung

Karin Nachtigal begrüßt die Anwesenden und informiert über Zweck und Ablauf der Veranstaltung. Alle Wieslocher VCD-Mitglieder wurden eingeladen per E-Mail oder schriftlich.

2. Rückblick auf fast 30 Jahre Verkehrs-/VCD-Geschichte in Wiesloch

Manfred Stindl gibt einen Überblick über die Anfänge, die Aktivitäten und die Auszeichnungen der vor Ort agierenden verkehrspolitisch engagierten Ehrenamtlichen. Die waren zunächst in der *Winum*-Gruppe aktiv, später dann unter dem Namen *move* und dem Dach des VCD. Alle Anwesenden stellen fest, dass es im Laufe der Jahre eine beeindruckende Vielzahl von Aktionen gab und bemerkenswerte Veränderungen im verkehrlichen Bereich Wieslochs auf den Weg gebracht wurden.

3. Grußwort des Vorstands des VCD-Regionalverbands Rhein-Neckar

Margarete Strubel-Raatz, Vorstandsmitglied des Regionalverbands, zeigte sich begeistert über die Fülle an Aktivitäten und gratulierte den Wieslocher VCD-lern für ihren Ideenreichtum sowie ihren Mut und Willen, Hindernisse zu überwinden und nicht aufzugeben. So habe sich ein gutes Verhältnis zwischen den Engagierten und den zuständigen Behörden entwickelt, das künftigen Anregungen dienlich sei.

4. Grundlagen und Formalien für die Gründung eine VCD-Ortsgruppe

Zunächst wurde die Frage zum Auslöser für jetzige Gründung von M. Stindl beantwortet: Dies war jüngst der Vorwurf Dritter, den VCD gebe es nicht in Wiesloch und habe demnach auch keine Stimme. Darüber hinaus ist jedoch für Außenstehende die parallele Existenz von *move* und VCD nicht nachvollziehbar. Da außerdem ein Großteil der vergangenen Aktivitäten unter „VCD“ oder in enger Verbindung mit dem VCD lief, scheint die Ortsgruppengründung längst überfällig zu sein. Gegenstand der heutigen Gründungsversammlung ist folglich: *Move* wird abgelöst durch *VCD-Ortsgruppe Wiesloch*.

Formalien für eine VCD-Ortsgruppe (M. Stindl):

- Sprecher/in
- Ein/e oder mehrere Stellvertreter/innen
- Zustimmung durch VCD-Landesvorstand (liegt vor)
- Anerkennung durch Regionalverbandsvorstand (bereits signalisiert)
- Kein eigener Verein, kein eigener Vorstand, kein/e Schatzmeister/in, ...
- Alle VCD-Mitglieder mit Wohnsitz in Wiesloch sind automatisch Mitglied der Ortsgruppe, die Mitgliedschaft erlischt mit Wegzug oder Austritt aus dem VCD.

5. Wahlen

K. Nachtigal leitet die Wahlen.

Es gilt die einfache Mehrheit der abgegebenen Stimmen.

Geheime Wahl wird beantragt.

a) Wahl des/der Sprecher/in

Einziger Kandidat ist Manfred Stindl.

ja = 9, nein = 0

M. Stindl nimmt die Wahl an.

b) Wahl des/der Stellvertreters/Stellvertreterin

Einziger Kandidat ist Gerhard Gebhard.

ja = 8, nein = 1

G. Gebhard nimmt die Wahl an..

K. Nachtigal stellt fest: Die VCD-Ortsgruppe Wiesloch ist somit gegründet.

6. Themen für zukünftige Aktivitäten

Mitgliedergewinnung ist wichtig. Das „VCD“ im neuen Ortsgruppennamen ist eine Chance klarzumachen, dass man überhaupt Mitglied werden kann. Der lokale Bezug kann helfen.

Zunächst sollen drei öffentliche Themenabende insbesondere für die Mitglieder angeboten werden zu

a) ÖPNV und Bahnhof Wi/Wa (Mo. 07.08.2023)

b) Fußverkehr (Di. 12.09.2023)

c) Radverkehr (Mi. 18.10.2023)

Jeder Termin soll mit einem Impuls (kurzer Vortrag, kleine Erfahrungsbericht u.ä.) vorbereitet werden. Der größte Teil soll dann Diskussion und Themensammlung sein. Im Anschluss wird die Ortsgruppe die Ergebnisse analysieren.

7. Zukünftige Treffen

Ein 2-Monatsrhythmus scheint sinnvoll zu sein. Auf alle Fälle sollen alle Treffen öffentlich sein.